

東郷元帥記念公園 第22回協議会 議事要旨

1. 開会(区:石川)
2. 挨拶(区:環境まちづくり部 印出井部長)
3. 会長の挨拶(福井会長)
4. 議事

① これまでの検討経緯

② 報告事項

- ・ 前回協議会でのご意見に対する回答
- ・ 上段・中段広場計画についての報告
- ・ 今後の工事予定

③ 協議事項

- ・ 前回協議会でのご意見に対する回答 (サインデザイン)
- ・ 上段・中段広場の計画案について (ライオン像・砂場)
- ・ 第2回イベント開催案

配布資料

- ① 資料-1 次第
- ② 資料-2 議事要旨 (第21回)
- ③ 資料-3 東郷元帥記念公園改修工事検討協議会 (第22回)
- ④ 別紙 近隣マンション住民からのご意見・ご要望と回答

5. その他(区:石川)
6. 閉会(区:石川)

<議事(東郷元帥記念公園 改修工事の状況及びサイン計画、イベント開催について)>

□□報告事項に対する意見**◆福井会長**

資料3 P2 電話ボックスの設置は難しいとのことで承知したが、災害時の公園の機能はどう考えているのか。

危険な行為を禁じる看板を立てる等の話があったが、一個一個看板を立てていくと、追加の看板は建てない方が良く考えている。

(事務局) 東郷公園が災害避難所になっていないので、基本的には屋内で退避してもらうような避難誘導になっている。今後の活用については下段広場と共通認識としていきたい。

□□協議事項に対する意見

◆傍聴者_案内サイン及びベンチについて

資料3 P6 案内サイン(⑧案内サインA・B)であるが、遊具の絵の下側に「じぶんのねんれいにあったゆうぐであそぼう」と書いてある。年齢で区切るのではなく、「じぶんにあったゆうぐであそぼう」等の書きの方が良いのではないか。

また、資料3 P8 砂場の脇のベンチが、背もたれのない椅子になっているが、妊婦さんや高齢の方は利用していて辛いと感じると思う。長時間砂場で遊ぶ子どもは多いので、妊婦さんや高齢の方がゆっくり座れるように整備していただけるとありがたい。

(福井会長)おっしゃる通りだと思うので、この砂場も含めて様々な設備等について気を遣っていただきたい。

(事務局)おっしゃる通り、誰でも自由に遊べるように案内サインについてはそのような記載を検討したいと思う。広場のベンチであるが、当初はホームレスの方が居座ってしまうことを危惧して設計していた。真ん中に寝れないような形で肘置きがあるので、背もたれはつけても問題はないと思う。改めて検討させていただく。

(藤井先生)今の意見を聞いていて思ったのが、案内サインのA・Bは小さなお子さんが利用するものだと思うが、位置が高すぎるのではないか。そちらも含めて検討していただければと思う。

(事務局)保護者の方が見守れるようにと設計していたが、おっしゃるように年齢に合わせて見れる物なので、併せて検討したい。

◆傍聴者_砂場について

資料3 P8 砂場は誰でも遊べるデザインとなっていますが、衛生管理が難しいのではないかと懸念している。また、雨が降ったときに排水が難しいのではないか。サンドテーブルに子供が飛び乗ったりすることも考えられる。

(事務局)排水については考慮している。衛生管理については、マメに掃除していくしかないと考えている。日々の管理をしっかり行っていきたい。

(福井会長)子供が危険な使い方をする懸念がある一方で全てを制限してしまわないように、なるべく柔軟に対応できればと考えている。

◆傍聴者_ウッドデッキについて

上段広場も下段広場と同様のウッドデッキを整備するのか。

(事務局)子供は遊具がたくさんある部分に設置する。下段広場と同じ材料で考えている。

◆藤井先生_シダレザクラについて

報告事項の記念として植えられた経緯を教えてください。

(傍聴者)九段南三丁目大妻通りと靖国通りが交差するところに植えたものと同じであると思う。

◆傍聴者_枝垂れ桜のライトアップについて

枝垂れ桜のライトアップは常時・一晩中行うものなのか。ベンチの話になるが、縁石がホームレスのたまり場になる懸念がある。

(事務局) ライトアップについては、夜間はずっと点灯しているイメージである。縁石部分は、寝れてしまいそうに見えるため、どんな形が良いか検討していきたい。

(福井会長) 平坦な部分を全てなくすことは少しやりすぎではないかとも感じるので、駅に近い部分については厳しく、遠い部分については緩くしても良いのではないかな。

◆傍聴者_砂場のデザインについて

A案とB案を提示されているが、B案になるということか。

(事務局) A案は当初の案になっている。今回、インクルーシブの視点から修正案としてB案を提示させていただいた。

(傍聴者) A案は周りの囲いの中に入ったりして遊んだりして実は慣れ親しんだ遊具の形だったが、危険なのは理解できる。

◆傍聴者_砂場のデザインについて

私もB案について賛成です。昔にあったB案のような砂場でも楽しんで遊べると思う。また他の公園と同じ遊具にならないようにするべきだと思っている。一点お願いとして、遊びに集中すると熱中症になりやすいため、日陰があると大変助かる。

(福井会長) おっしゃる通り、動ける子は良いが、動けない子への配慮をするべきである。

(事務局) 脇にパーゴラを設置するような設計になっています。位置等は再度検討していきたい。

◆傍聴者_モミ木について

秋田県五城目町からモミの木をいただいている。いただいたときは立派な物だったので、どこにあるか正確には分からないが、こちらについても大事にしていきたいと考えている。

(事務局) そのまま残すことを考えている。その経緯については調べさせていただく。

◆傍聴者_近隣マンション住民からのご意見について

いただいた別紙についてはまた個別に報告させていただきたい。マンション住民から意見として強く要望されている部分についてお話しておきたい。

防災倉庫について、昔あった場所では暗い汚いといったイメージがあった。具体的にはどういったイメージの防災倉庫になるのか。イメージ写真等はあるのか。

警視庁によると、令和元年度の都内の自転車の人身事故が多発している経緯があり、今後より厳しくするべきである。歩行者を転倒させるような危険運転が目にする。今日も中学生がマナーの悪い運転をしていた。そもそも利便性向上の観点からいうと、ちよくる自体が一部の利用者限定した有償サービスを誰でも利用できる公園に置くのはどうかと思う。

(福井会長) 自転車は気軽な交通手段であり、マナー等の話は日本社会全体の問題である。公園はいろいろな機能を持たせるものである。これまでの協議会の中で、人が集まることについて様々な議論をしてきた。一部の人しか利用しない物も中にはあるだろうが、それも含めて公園の役割の一つであると認識している。申し訳ないが、安全性と利便性どちらを取るのか、といった趣旨の質問

には答えられない。

(傍聴者) ちよくるは、本当に2か所必要なのか。元々上にはなかったはずのものを新たに設置する必要はないのではないか。検討していただきたい。

◆傍聴者_イベントのターゲットについて

今回のイベントは広報等をどういった手段で行う予定なのか。

(事務局) 広く広報するにもどこまで行うか等の問題もあるので、まずは公園にポスター等を掲示して広報を行うことを検討している。小学生をターゲットに考えている。

◆傍聴者_ライオン像の修復について

ライオン像は修復するのか。

(事務局) ライオン像を修復となると専門家との協議や多大な費用等の問題があり、簡単に修復できる状況ではないことが分かった。長期的な視点になると思うが、一回調査して慎重に進める問題であると認識している。

◆傍聴者_ライオン像の修復について

今まではヒイラギの葉があり入らないようにしていたが、子供たちは果敢に入っていた。どんな形であれ、ライオン像に乗る子供たちは必ず出てくるので、乗ることを前提にして考えていただいた方が良いと思う。

以 上